

En Caracas y Puerto Ordaz

El quiebre de relaciones es oficial: Venezuela cierra puerta a Chile y pide cesar consulados

El Ministerio de Relaciones Exteriores informó que la Cancillería de la República Bolivariana de Venezuela solicitó a los consulados de Chile en Caracas y Puerto Ordaz, el cese de sus servicios consulares, como consecuencia de la suspensión de las relaciones diplomáticas entre ambos países.

Por lo anterior, dichos consulados tendrán que permanecer, a partir de hoy (por ayer), cerrados y sin atención al público.

"El gobierno de Chile lamenta esta situación, que afecta a miles de connacionales en Venezuela y ciudadanos venezolanos que requieran atención consular, e informa que está evaluando las diversas alternativas disponibles con el fin de garantizar el apoyo necesario para los connacionales residentes en dicho país", señalaron desde Cancillería.

"Por el momento, la situación (de la relación con Venezuela) es de suspensión, que, digamos, es un estatus que existe en la práctica diplomática", dijo ayer el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto Van Klaveren.

Por su lado, la vocera subrogante de gobierno, Aisén Etcheverry, calificó de "irresponsable"



Consulado de Chile en Puerto Ordaz.

la decisión del régimen de Maduro, al haber unos 12.000 chilenos viviendo en Venezuela. Por eso, tanto el Presidente Gabriel Boric como el canciller estarían evaluando qué medidas tomar al respecto de esta situación.

Relaciones diplomáticas

Con lo anterior se pone fin a las esperanzas de la ministra Carolina Tohá, quien hace algunos días, en una entrevista radial, había insistido en que las relaciones no estaban rotas.

"En la práctica, hoy día no hay relaciones diplomáticas rotas. Ese acto diplomático, romper relaciones, no se ha producido, pero están en su mínima



expresión. Y eso hace que desde lo diplomático hasta lo consular está todo funcionando en sus mínimas capacidades y, por lo tanto, con un impacto enorme para la población", explicó la ministra Tohá a Radio Infinita.

Recordemos que estas declaraciones fueron en respuesta al canciller venezolano Yván Gil, quien ya había adelantado el quiebre, en el marco del duro intercambio de opiniones con el país caribeño por los cuestionamientos a su negativa a recibir a criminales venezolanos, sobre todo, integrantes del Tren de Aragua.

Autoridades chilenas

Al respecto, el diputado Vla-

do Mirosevic y miembro de la comisión de Relaciones Exteriores, señaló que "esto es propio de la prepotencia con la que actúa la dictadura de Nicolás Maduro y todas las dictaduras. Ya habían expulsado a nuestro personal diplomático (...). Ahora, este cierre forzoso de los consulados no nos sorprende... hoy día estamos en un estado de relaciones diplomáticas absolutamente congeladas y suspendidas (...)"

Mientras que el diputado Raúl Soto, quien también integra la comisión, dijo que "el Gobierno ha actuado siempre correctamente en relación a la dictadura de Maduro... Cortar relaciones es la última instancia y acá ya se agotaron todas".

Por su parte, el excanciller Ignacio Walker manifestó que "Chile hizo bien en establecer relaciones diplomáticas con Venezuela, esa ha sido nuestra política exterior siempre (...). La reciente declaración del canciller venezolano de que Venezuela rompió relaciones diplomáticas con Chile en agosto, y para qué decir el cierre consular, demuestran que el régimen de Maduro, que es una dictadura corrupta, es un gobierno de mínima cuantía (...)"